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从北京市中心到中国国家高山滑雪中
心的旅程仅 120公里左右，但通过冬奥会
交通系统——被采取严格“闭环”措施以
防止疫情传播——抵达那里，成为一段史
诗般的旅程。沿途，人们从广阔的平坦城
区进入北部峰峦叠嶂的山区，其间通过数
不清的隧道，并能看到大量本届冬奥会吉
祥物“冰墩墩”的标志。

这段旅程始于大家在北京市中心下榻
的酒店，从那里乘坐班
车前往北京冬奥会主媒
体中心外的班车站，再
乘坐另一趟班车抵达清
河站，随后登上驶往延
庆的高速列车。这段顺
畅便捷的旅程经过郊
区、农田和树林，仅耗
时约 25 分钟就抵达延
庆站。在晴朗的天气，
旅客们能清楚地看到一

段八达岭长城。
——据美联社2月13日报道
北京冬奥会是有史以来性别均衡程度

最高的冬奥会。参赛选手纷纷表示，混合
团队比赛的增加“意义重大”，有助于提
高女子项目的水平。

北京冬奥会有一半以上的项目都有
女子比赛。这多亏了增加的两个女子项
目——单人雪车、自由式滑雪大跳台和 4
个新的混合团体项目——跳台滑雪、自由
式滑雪空中技巧、单板滑雪障碍追逐赛和
短道速滑。厄瓜多尔、科索沃和马来西亚
首次在冬奥会上派出女运动员参赛。

国际奥委会体育总监基特·麦康奈尔
说，女性运动员比例的增加“不仅仅是统
计数据上的”。他说，就投入来说，“来这
里的每一名女运动员都会产生连锁效应”。

——据法新社2月12日报道
美国单板滑雪运动员玛迪·马斯特罗

在互联网上俘获了数百万人的心。

越来越多的运动员正在利用自己的
高人气社交账号与新粉丝直接交流，回
答关于北京冬奥会期间他们的训练安
排、食宿和奥运商品的问题。参加了北
京冬奥会单板滑雪女子 U 型场地技巧比
赛的马斯特罗，被她在社交媒体上的一
些粉丝称为所有奥运相关情况的“可靠
消息源”。自由式滑雪运动员谷爱凌一直
定期在社交媒体上发布新内容，包括她
试穿所有不同的中国队队服后在房间里

“走秀”的视频。
——据路透社2月11日报道
冰壶是冬奥会上一个令人着迷的项

目。该项目需要让一块打磨光滑的圆形石
头在冰面上滑动。传统上，制作冰壶需要
使用从苏格兰偏远岛屿上开采的稀有花岗
岩，并由一家拥有上百年历史的公司精细
打磨而成。

不过，要是没有这种冰壶的话，你也
可以选择去滑动水壶、炒锅、冰块，或是

坐在塑料盆里的一只看
上去不太高兴的狗。这
些都是中国人最近在

“民间冰壶比赛”中使
用的物品，其灵感来自
令人欲罢不能的冰壶比
赛转播中，那块在冰上
滑 动 的 近 20 公 斤 的
石头。

冰 壶 运 动 所 需 要 的 另 一 个 关 键 装
备——运动员在冰面上疯狂摩擦所用的冰
壶刷很容易获得：一只扫帚或拖把就能完
成任务。

中国曾表示，举办冬奥会将带动三亿
人参与冰雪运动。中国媒体对前述情景进
行了大力推广，显著激发了人们参与冬奥
会的热情。

——美国《纽约时报》网站2月11日
报道

（本报记者贾平凡整理）

网友RealGwen77：今年的冬奥会真的
很精彩！运动员的饮食和休息安排真的很
贴心。感谢中国。

网友杰里米：在北京冬奥会上，中国
组建了一支由 40 多名医生组成的高山滑雪
医疗保障队，他们拥有优秀的医疗技术和
丰富的滑雪经验。

网友罗伯·坎贝尔：非常喜欢北京冬奥
会，中国为赛事准备的基础设施令人称

赞。赛事是世界级的，运动员们也得到了
很好的发挥。

网友史蒂文·弗洛雷斯：北京冬奥会的
比赛是史诗级的，运行管理很完美。中国
做得很好，我爱中国！

网友Lee：当运动员在冬奥会赛场上闪
耀时，奥运志愿者们也在场边闪闪发光。

网友利德回应美国记者体验冬奥列车
后的感言：我坐过北京和天津之间的高

铁，32 分钟，根本不需要开车，真是太棒
了。列车干净、安静、快速，风景也不
错。最棒的是地铁站和高铁站交织，超级
方便。

日本网友“百闻及一见”：北京冬奥会
上运用了多种高科技手段，同时也在其中
加上了富有历史感的元素。

（海外网刘强、张敏整理）

2月15日，随着苏翊鸣在单板滑雪男
子大跳台项目上夺得冠军，中国体育代
表团已在北京冬奥会上收获6枚金牌，累
计 12 枚奖牌。金牌数和奖牌数均超过
2010年温哥华冬奥会，创造新高。

这是中国冬奥会参赛史上一个值得
纪念的时刻。时隔 12 年的突破，记录了中
国冰雪运动的新高度，描绘了更高更强的
新起点。

中国代表团在温哥华冬奥会上的5枚
金牌，全部出自冰上项目，其中又有4枚

来自短道速滑。而北京冬
奥会到目前为止的6枚金牌
中，冰上和雪上项目各获 3
金，很多金牌和奖牌都是

“第一次”——第一枚女子
雪上项目金牌、第一枚男
子速度滑冰金牌、第一枚
单板滑雪金牌……一次次

令人激动和骄傲的新突破，让人们看到
了昔日“冰强雪弱”的中国冰雪运动，
正在取长补短、多点开花。

在 2015 年申办冬奥会成功时，大约
有 1/3 的冬奥会项目从未在中国开展过，
其中大部分都是雪上项目。之后通过强
弱项、补短板，中国冰雪项目实现了全
项目开展、全项建队、全项训练。在北
京冬奥会全部109个小项中，中国选手在
35个小项上实现了首次参赛。

由弱到强、由点及面的背后，是无
数人拼搏的汗水。比如雪车雪橇，项目
发展成熟的国家培养一名世界级运动
员，通常需要 7到 8年的时间。而中国钢
架雪车队 2015 年才刚刚建队、白手起
家，3年后便登上平昌冬奥会赛场，北京
冬奥会上便由闫文港收获了第一枚冬奥
会奖牌。

成功的经验值得总结。在人才选拔

上，中国采取了跨界跨项选材的方式，
参加北京冬奥会的177名中国运动员，约
有1/5是通过跨界跨项选材从事冰雪项目
专业训练的，其中雪上项目更是有近一
半为跨界跨项选材运动员；在团队组建
上，中国冰雪敞开大门广纳人才，本届冬
奥会中国体育代表团的78名教练员中，有
包括来自美国、加拿大、俄罗斯、法国、日
本等19个国家的51名外教……

经过数年的坚持不懈和刻苦训练，
在过去很多中国人望尘莫及甚至是闻所
未闻的项目上，现在中国运动员已昂首
挺胸地站上冬奥会赛场。无论是首次参
赛、完赛，还是获得首枚奖牌、金牌，
都是胜利，都是好样的。只要继续坚持
正确方向，培养从运动员、教练到各类
管理和保障人才力量，加快冰雪运动的
普及发展，中国冰雪运动的突破一定会
越来越多。

服务温暖、场馆惊艳、防疫周全……

各国运动员盛赞北京冬奥会
本报记者 王美华

冬奥会不仅是各国冰雪运动员竞技的盛
会，更是促进交流的舞台。北京冬奥会开幕
以来，各代表团运动员和教练纷纷开启点赞
模式。正如国际奥委会主席巴赫所评价的那
样——“北京冬奥会各项筹备工作十分出色
顺利，场馆之精彩、防疫措施之周全、可持
续运营理念之先进，令人赞叹。”

温暖

独一无二的礼物
诚意满满的祝福

近日，北京市和吉林省的两名小学生收
到了来自牙买加滑雪运动员本杰明·亚历山大
的特别来信。

几天前，本杰明在北京冬奥组委送给运
动员的背包中发现了一份特殊的礼物——两
幅来自中国小朋友的绘画作品，上面还有联
系方式。冬奥会开幕前，中国各地的儿童青
少年创作了4.3万多幅画作，表达对运动员的
热情欢迎和祝福，其中有7500幅作品作为特
殊的新年礼物，放进了运动员的礼品包。

“多么棒的礼物啊！”收到礼物的本杰
明，给作者发去电子邮件表示感谢，很快就
收到了小画家的回信。他们还特意为本杰明
录制了加油视频。

除了本杰明，还有不少外国运动员因孩
子们真诚的画作而感动。澳大利亚运动员布
里特·考克斯说：“这幅画对我意义非凡，真
的很暖心。作为一名运动员，自己最大的价

值就是启迪青少年。我会把这幅画挂到墙
上，保证时刻都能看见。”

一幅幅充满想象与美好祝福的画作，让
原本相隔山海、素不相识的运动员和孩子们
紧密地联系在一起。

在本届冬奥会上，这样温暖的细节还有
很多：美国运动员特莎·莫德被开幕式上热情
的志愿者感动到落泪，芬兰冰球运动员彼得
拉·涅米宁多次对冬奥村的住宿条件称赞叫
好，美国冰壶运动员克里斯托弗·普利斯对中
国传统文化的展示体验赞叹不已……

惊艳

一流的竞赛场馆
绝佳的竞技体验

在北京赛区，首钢滑雪大跳台是唯一一
个雪上项目场馆。美国自由式滑雪运动员亚历
山大·霍尔赞叹：“这个场馆就像是将大自然的
一段雪山挪到城市里来，看上去几近完美。”

德国速度滑冰运动员费利克斯·里吉亨在
社交媒体上点赞国家速滑馆“冰丝带”：“没有
比这更好的比赛场地了。每次踏入这座不可思
议的建筑时，我都被它惊艳到说不出话。”

在延庆赛区，国家高山滑雪中心“雪飞
燕”承担了高山滑雪滑降、超级大回转等项
目的比赛。“第一天在延庆滑雪，我就被比赛
场地震撼了。”美国高山滑雪运动员瑞安·西
格勒赞不绝口，“壮观的雪和诱人的地形，创
造了超棒的比赛条件。”

在张家口赛区，国家跳台滑雪中心“雪
如意”赛道沿山体飘摇直下，整座场馆造型
酷似中国传统吉祥宝器“如意”。

“我很喜欢它的独特设计，在这里，能让
人真正享受跳台滑雪的乐趣。”加拿大跳台滑
雪运动员洛蒂特说。

在云顶滑雪公园，一段由冰雪筑就的
“长城”在阳光下熠熠生辉。“雪的质量很
棒，抓地力强，场地形状完美，还设置了巨
大的挡风墙，堪称顶尖水平。”美国单板滑雪
运动员肖恩·怀特很满意这里的U型场地。

国际奥委会新闻发言人马克·亚当斯说：
“参赛运动员对各场馆的评价非常高。面对疫
情挑战，能将世界上众多顶尖运动员聚集在
北京，这非常了不起。”

安全

出色的疫情防控
便捷的医疗服务

“在疫情背景下来参加冬奥会，我们主要
关注的是让成员安全来到中国、安全参加比
赛。”澳大利亚代表团团长杰夫·利普舒特说，
中国的检测条件非常好，确保大家都很安全。

“如果你来到这里，身处这个闭环，那么
你真的非常安全。”德国冬奥代表团团长席梅
尔普芬尼希在接受德国媒体采访时说。

“我们在冬奥村里的一切都非常舒适。可
以看到所有的参与者都全程佩戴口罩，防疫
用品随处可见，大家严格遵守防疫要求。”瑞

典代表团新闻官尼克拉斯·格林说，“这让我
们感觉很安心，可以更加专注于赛事本身。”

美国自由式滑雪运动员达丽安·史蒂文斯
表示，中国在疫情防控方面表现出色，体现
出坚韧的品格和凝聚各方智慧、力量的能
力，相信东道主能应对各种局面，举办一届
安全的奥运盛会。

北京冬奥会期间，医疗保障工作也得到
各国运动员点赞。土耳其滑雪运动员和队医
为北医三院崇礼院区点赞——“你们的医疗
服务又快又好”；日本单板滑雪运动员芳家里
菜表示术后“康复进行得很顺利”；受伤的
外籍技术官员出院时为医
疗救治团队写了一段英文
留言，感谢医护人员拯救
了他的生命……

国际奥委会北京冬奥会协调委员会主席国际奥委会北京冬奥会协调委员会主席
小萨马兰奇说小萨马兰奇说：“：“真正令人惊讶和印象深刻的真正令人惊讶和印象深刻的
是这个团队是这个团队、、这个组委会和中国人民的能这个组委会和中国人民的能
力力，，他们在非常困难的他们在非常困难的
条 件 下 组 织 了 这 次 赛条 件 下 组 织 了 这 次 赛
事事，，使其成功使其成功，，并保证并保证
每个人都非常安全每个人都非常安全。”。”
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网上冬奥 “中国做得很好，我爱中国！”“中国做得很好，我爱中国！”

外媒报道北京冬奥会赛场内外亮点
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图为志愿者用漫画的形
式提醒大家佩戴口罩。

本报记者 伊 霄摄

图为志愿者用漫画的形
式提醒大家佩戴口罩。

本报记者 伊 霄摄

图为张家口赛区摄影
运行志愿者为各国新闻记
者提供服务。

本报记者 蒋雨师摄

图为 2 月 13 日，
“雪飞燕”国家高山
滑雪中心，工作人员
冒雪平整竞技赛道。

新华社记者
陈 斌摄

图为2月11日，张家口云顶滑
雪公园，美国选手肖恩·怀特在比
赛中。 新华社记者 肖艺九摄


